

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 03/Miércoles 5 de enero de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

- [Bisa Williams: entre el correo y la subversión.](#)

DE LA PRENSA

- [Dilema existencial. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Refiérese a comunicado de la Vicepresidencia de Ecuador acerca de visita de Lenin Moreno a la Isla](#) EFE.
- [Entrevista la agencia ANGOP a Pedro Ross Leal.](#) PL
- [Comentan acerca del inicio del reajuste laboral](#) EFE/REU/ANSA.
- [Corte panameña confirma legalidad de programa de cooperación médica cubana Operación Milagro](#) AFP.
- [Condenan a prisión en EE.UU. a puertorriqueño que desvió avión a la Isla en 1968](#) EFE.
- [“Fiscalía aplaude pena de cárcel para puertorriqueño que desvió avión a Cuba”.](#) EFE
- [Autoridades estadounidenses repatriaron a 16 emigrantes cubanos](#) EFE.
- [Continúan en exhibición esculturas de Edgar Degas](#) NOTIMEX.
- [Participarán principales figuras del judo en el Grand Slam Villa de París](#) EFE.
- [Seis ciclistas cubanos estarán en la 46ª edición de la vuelta de Táchira, en Venezuela](#) AFP.
- [Taekwondistas de Reino Unido, Canadá y Cuba entrenarán juntos en La Habana](#) EFE.

DEL MUNDO

- [Nuevo Parlamento venezolano asume sus funciones hoy](#) AFP.
- [Dilma Rousseff visitará Paraguay en marzo](#) NOTIMEX.
- [Crece desaprobación a Presidente chileno, según encuesta](#) ANSA.
- [Nuevas protestas contra el gobierno en Haití](#) DPA.
- [Las inversiones de China en Latinoamérica seguirán creciendo](#) EFE.
- [“China, un salvador de la crisis del euro, nada altruista”.](#) DPA
- [Es posible que PIB de China en el 2010 llegue al 10%, según Jefe del Banco Central](#) XINHUA.
- [Obama regresa a Washington con una cargada agenda para el 2011](#) EFE/AP.
- [Republicanos buscarán revocar reforma de salud de Obama en el Congreso](#) REUTERS.
- [Transfieren caso de Assange a corte encargada de terrorismo](#) NOTIMEX.
- [Gobierno de Bielorrusia advierte que posibles sanciones de la UE serían contraproducentes](#) DPA.
- [Anuncia Irán que permitirá visitar sus instalaciones nucleares](#) EFE.

BISA WILLIAMS: ENTRE EL CORREO Y LA SUBVERSIÓN

Un cable del 25 de septiembre de 2009 emitido por la Oficina de Intereses de Estados Unidos en La Habana y filtrado por el Sitio Wikileaks, da cuenta de la visita del funcionario de más alto nivel en el gobierno norteamericano que ha visitado Cuba en décadas. Se trata de la Subsecretaria de Estado para América Latina Bisa Williams, que aparentemente venía a La Habana para participar en las conversaciones con el gobierno cubano el 17 de septiembre en torno a la posibilidad de reiniciar el servicio de correo directo entre ambos países, suspendido en la década de 1960.

En los primeros años de la década de los 60, se suspendió el intercambio de giros postales entre ambos países, producto de la aplicación de las medidas del bloqueo económico, financiero y comercial contra la isla.

En 1968, se produce la explosión de una bomba que contenía un bulto postal, en la Administración Central de Correos de la capital cubana, con un saldo de 5 personas heridas. Como consecuencia de este hecho se suspende el intercambio de bultos entre los dos países por decisión del gobierno cubano.

Por cierto, que en el tema postal no se ha avanzado ni un milímetro. El enlace postal se realiza a través de un tercer punto, por lo que una carta impuesta en Cuba puede demorar meses en llegar a Estados Unidos o viceversa. Las empresas estadounidenses de mensajería UPS y Federal Express no tienen contratos de servicio con Correos de Cuba. Hasta el momento el gobierno del vecino del norte no ha garantizado que hechos terroristas como el narrado se pudieran repetir.

Pero la señora Williams dedicó varios días a otros menesteres que no tenían nada que ver con el restablecimiento del correo entre ambas naciones, y sí con acciones de carácter subversivo en contra del gobierno cubano, impropias para una funcionaria de su rango. Algunas de esas acciones fueron divulgadas por medios de prensa extranjeros, otras, se conocen a través de los filtrados de Wikileaks.

Según una noticia de la agencia AP del 30 de septiembre de 2009, se reunió con varios “disidentes” y se interesó por conocer sobre el apoyo popular a los opositores en Cuba y las actividades realizadas por estos.

Esto confirma los vínculos de la llamada “disidencia interna” con el gobierno de los Estados Unidos; pero lo mejor estaba por venir de la mano de los informes de Wikileaks. Se trata del encuentro secreto de la Williams con la bloguera opositora Yoani Sánchez, en el apartamento de esta última en La Habana. En su desespero por encontrar alguna oposición seria en Cuba, acude a blogueros contrarrevolucionarios para intentar la organización de redes entre los jóvenes cubanos.

Sin embargo, algo está muy claro, la llamada oposición dentro de Cuba es pura fantasía. Ya lo reconoció el actual jefe de la Oficina de Intereses yanqui en La Habana, Jonathan D. Farrar, en un cable fechado el 9 de abril de 2009: *“Ningún disidente tiene una visión política que podría aplicarse en un futuro gobierno. Aunque los disidentes no lo admitan, son muy poco conocidos en Cuba fuera del cuerpo diplomático y mediático extranjero”*.

POR ESTO! (Versión digital)

4 de enero de 2011

MÉXICO

DILEMA EXISTENCIAL

Alfredo García

A pesar de la derrota legislativa y lento avance de la economía, el presidente Barack Obama despidió el año con moderado optimismo y recibió el nuevo año con esperanza de que el bipartidismo supere mezquinos intereses sectoriales y locales, conjurando la amenaza de una parálisis congresional.

Durante la conferencia de prensa de final de año, el Presidente calificó como “temporada de progreso bipartidista”, las últimas semanas legislativas. Se denomina bipartidismo en EE.UU., al consenso que alcanza el centro derecha y la ultraderecha legislativa republicana y demócrata.

En las últimas semanas y liderado por Obama, el bipartidismo aprobó dos leyes, una que pospone un impuesto a los sectores de mayores recursos a cambio de extender el subsidio por desempleo prolongado hasta finales de 2011; y otra que aprueba el nuevo tratado de control de armas firmado con Rusia.

Con la primera ley, Obama recuerda su condición de organizador comunitario en los barrios marginales de Chicago, al lograr sacar beneficio para los más necesitados, de lo inevitable. Con la segunda, el presidente hace el primer depósito en su cuenta de crédito por el Nobel de la Paz.

Obama señaló que después del fracaso de las elecciones del 2 de noviembre, muchos predecían que Washington se enfilaba hacia una mayor división partidista y una parálisis legislativa. “En cambio, esta ha sido una temporada de progreso para el pueblo estadounidense”, dijo refiriéndose a los logros alcanzados por el bipartidismo.

Sin embargo, su tono optimista fue eclipsado por la “decepción” frente al rechazo del bipartidismo hacia el Dream Act, una ley que permitía a estudiantes indocumentados la oportunidad de obtener ciudadanía, si asistían a la universidad o se enlistaban en las fuerzas armadas. En esta ocasión, el proyecto fue bloqueado por el bipartidismo.

Sobre el futuro de la economía, el Presidente fue prudente pero confiado. A pesar de ligera alza del desempleo que alcanza 9.8 %, y una baja de 1.5 % del dólar frente al euro, Obama afirmó que EE.UU. superó el “punto de crisis” y que el próximo año se enfocará en reducir el desempleo y hacer al país más competitivo en la esfera internacional.

La autopista del desarrollo económico y social tiene tres sendas: a la derecha la “centrista”, la más lenta. Al medio la “reformista” de velocidad moderada; y a la izquierda, la senda “revolucionaria” para sobrepasar las dos anteriores.

La senda “centrista” busca políticas consensuales, equidistante de los extremos. La senda “reformista” promueve cambios graduales para mejorar un sistema, proyecto o sociedad. La senda “revolucionaria” es para avanzar con prisa, un proyecto de justicia social.

Al inicio de su tercer año de mandato, el contexto nacional e internacional parece inclinar al presidente Barack Obama a una posición más “centrista” favoreciendo el bipartidismo, que a la iniciada como “reformista” impulsando cambios con apoyo popular. Sin embargo, los riesgos crecen cuando el consenso centroderecha-ultraderecha prevalece.

Con creciente dependencia del complejo militar industrial para el futuro desarrollo económico y social de EE.UU., el presidente Obama enfrenta un dilema existencial al comenzar su tercer año de mandato: pasar a la posteridad como un hito democrático o como un accidente histórico.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

QUITO, 4 ENE (EFE).- El líder cubano Fidel Castro se comprometió a apoyar a Ecuador en el nuevo Programa Nacional de Prevención de las Discapacidades, que arrancará en marzo próximo, informó hoy la Vicepresidencia de este país andino.

En un comunicado, esa institución informó de que el pasado 29 de diciembre, el vicepresidente de Ecuador, Lenín Moreno, se reunió con Fidel Castro en La Habana.

En la cita se trató sobre la futura cooperación del Gobierno de la isla al nuevo Programa Nacional de Prevención de las Discapacidades.

Moreno explicó las líneas del programa que comprende tres ejes: la detección temprana auditiva y visual; el descubrimiento de errores innatos en el metabolismo y la prevención y localización de discapacidades físicas en los infantes en etapa de gestación.

El vicepresidente solicitó al Ministerio de Salud de Cuba la asistencia de médicos genetistas y especialistas de la salud para poner en marcha el nuevo programa que impulsa el Gobierno, a través de la Vicepresidencia.

Asimismo, Moreno transmitió el agradecimiento del Gobierno y del pueblo ecuatoriano por la ayuda recibida durante el estudio científico-médico a las discapacidades en el Ecuador efectuado a 294.166 personas por los especialistas cubanos que integraron las brigadas Manuela Espejo el pasado año.

Por otra parte, la Vicepresidencia informó de que durante su estadía en la isla, Moreno contactó en Cuba con la bailarina y coreógrafa, Alicia Alonso, para lograr su concurso en futuras presentaciones en Ecuador.

Alonso, primera bailarina absoluta del Ballet Nacional de Cuba, considerará su presencia en Ecuador en los próximos meses a fin de impulsar otro de los programas de la Vicepresidencia en beneficio de las personas con discapacidad como es el "Arte sin Barreras", indicó la Vicepresidencia.

"La coreógrafa cubana, leyenda y famosa por sus presentaciones en las obras 'Giselle y Carmen', entre otras del repertorio clásico y romántico, se mostró interesada en contribuir con esta iniciativa que lleva adelante el Vicepresidente Moreno", añade.

Apunta que Alicia Alonso es "sin duda una figura cimera del ballet en Iberoamérica y uno de los grandes mitos de la danza en toda la historia a sus 90 años".

LUANDA, 4 ENE (PL) El embajador cubano en Angola, Pedro Ross Leal, agradeció el apoyo de Angola en la condena al bloqueo económico impuesto por Estados Unidos contra el país caribeño, destacaron hoy la Agencia ANGOP y el Jornal de Angola.

Según esos medios, el reconocimiento fue manifestado por el diplomático cubano en entrevista ofrecida a ANGOP al cumplirse el 52 aniversario del Triunfo de la Revolución Cubana, alcanzado el 1 de enero de 1959.

El diplomático cubano afirmó que en todos los foros internacionales, con especial en la Asamblea General de Naciones Unidas, Angola siempre votó contra el cerco económico, comercial y financiero impuesto contra Cuba.

Pese a la generalizada y reiterada condena de la comunidad internacional contra el bloqueo expresó- la administración del presidente norteamericano, Barack Obama, ha endurecido esa criminal política.

Para Ross Leal, otra muestra de solidaridad angoleña con Cuba fue la reciente celebración aquí de una conferencia regional para la liberación de los cinco antiterroristas cubanos presos en cárceles de Estados Unidos desde 1998, destacaron ANGOP y el Jornal de Angola.

Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero fueron condenados a largas cadenas de prisión en Estados Unidos por monitorear actividades de grupos terroristas anticubanos radicados en Miami, Florida.

El diplomático exhortó al Movimiento de Solidaridad por la causa de los Cinco y toda las personas honestas a levantar sus voces para exigir al gobierno de Washington la inmediata liberación de esos patriotas cubanos.

LA HABANA, 4 ENE (EFE).- Cinco ministerios cubanos iniciaron hoy el proceso de reajuste laboral diseñado para reducir las abultadas plantillas estatales del país, dentro de un plan que prevé eliminar casi medio millón de empleos públicos a lo largo de este año.

Industria Azucarera, Agricultura, Construcción, Salud Pública y Turismo fueron los sectores elegidos para arrancar este "reordenamiento laboral", una de las principales medidas que plantea el Gobierno de Raúl Castro para intentar superar la grave crisis económica que asfixia a la isla.

Funcionarios de varios de estos departamentos confirmaron hoy a EFE el inicio del proceso y precisaron que se llevará a cabo de forma paulatina en los próximos cuatro o cinco meses, en función de la "magnitud" y "cantidad de trabajadores" de cada entidad.

"A partir del 4 de enero se reúne una comisión que evaluará cuáles son los trabajadores que pueden quedar disponibles (como se denomina a los que serán despedidos) y el tratamiento laboral y salarial que se les va a dar", indicó a EFE un especialista del Ministerio de Agricultura (MINAGRI).

En esas comisiones de evaluación participa, entre otros, la Central de Trabajadores de Cuba (CTC, sindicato único) cuyo secretario general, Salvador Valdés, ha insistido en que en este plan de ajuste laboral "nadie quedará desamparado", según declaraciones publicadas el pasado lunes por medios oficiales.

Por su parte, fuentes del Ministerio del Azúcar (MINAZ) explicaron que desde junio pasado "están listos" para ejecutar el proceso a partir de la reducción de las plantillas burocráticas, pero sin cambios en la "base productiva".

Según previsiones oficiales, en 2011 se suprimirán definitivamente en Cuba 146.000 puestos de trabajo estatales y unos 351.000 funcionarios públicos pasarán a otras formas de empleo independiente, como parte de los ajustes económicos anunciados en el país.

La reducción de las plantillas estatales "infladas" es una de las medidas más destacadas del plan de reformas económicas del presidente Raúl Castro junto a la ampliación del trabajo por cuenta propia, que se ofrece como una de las alternativas laborales para los despidos masivos en el sector público.

El Gobierno de la isla prevé que en los próximos cinco años 1,8 millones de trabajadores se incorporen al sector económico no estatal.

Con el inicio del "reajuste laboral" en estos cinco ministerios, Cuba se adentra en un año que estará marcado por el plan de ajustes económicos que deberá quedar ratificado en el VI Congreso del Partido Comunista, previsto para la segunda quincena del mes de abril.

La denominada "actualización del modelo socialista" supone en la práctica una ampliación de la iniciativa privada, la reducción del empleo estatal, la eliminación de subsidios sociales excesivos, la flexibilización del mercado inmobiliario o la aplicación de un nuevo régimen tributario, entre otros aspectos.

Precisamente, la necesidad de acometer estos ajustes y rectificar errores fueron los principales mensajes que Raúl Castro lanzó en el crítico y severo discurso que pronunció el pasado mes de diciembre ante la Asamblea Nacional.

"O rectificamos o ya se acaba el tiempo de seguir bordeando el precipicio, nos hundimos, y hundiremos (...) el esfuerzo de generaciones enteras", aseveró el general Castro en aquella intervención.

También el diario oficial Granma afirmó a finales de diciembre que Cuba ha despedido un 2010 con una "revolución dentro de la Revolución" y afronta un nuevo año que no será fácil y en el que se construirá un país "diferente".

POR JEFF FRANKS Y NELSON ACOSTA

LA HABANA, ENE 4 (REUTERS) - Cuba comenzó el martes el proceso de despedir a miles de trabajadores en varios de sus ministerios, según un alto funcionario sindical, al ganar fuerza una de las reformas centrales del presidente Raúl Castro para impulsar la economía doméstica.

Sin embargo, no estaba claro si el recorte laboral había comenzado de inmediato o si los ministerios involucrados habían lanzado un proceso para decidir qué empleados deben dejar sus puestos.

El Gobierno ha dicho que planea despedir 500.000 trabajadores de sus infladas plantillas estatales hasta marzo.

"A nosotros nos corresponde ser garantes del reordenamiento laboral, que comenzará a partir de hoy por los organismos del primer grupo", dijo la emisora estatal Radio Rebelde, citando al secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba, Salvador Valdés.

El funcionario dijo que el sindicato de trabajadores se encargaría de supervisar los despidos que comenzarán en los Ministerios del Azúcar, Agricultura, Construcción, Salud Pública y Turismo para asegurarse de que se lleven a cabo sin "violaciones, paternalismo, favoritismo y cualquier otra tendencia negativa".

Los recortes de empleos forman parte de los planes que revisa actualmente Castro para poner fin en la isla caribeña a los problemas económicos crónicos del país.

Cuba, fuertemente golpeada por tres huracanes en el 2008 y por la crisis financiera global, ha estado escasa de divisas y ha debido recortar las importaciones, congelar cuentas bancarias locales de empresas extranjeras e incumplir pagos a los acreedores en los últimos dos años.

Castro quiere reducir el papel del Estado mientras mantiene el control de una economía que va a tener un mayor sector privado y con menos gasto estatal.

En la mayoría de los casos, a los cubanos que resulten despedidos se les ofrecerá otras opciones de trabajo, que pueden aceptar o rechazar.

Unos 200.000 empleados en los planes de ser despedidos serían absorbidos por cooperativas que se crearán en empresas operadas por el Estado.

MÁS RECORTES

El Gobierno también ha comenzado a emitir 250.000 nuevas licencias de trabajo por cuenta propia. Por primera vez se permitirá que los trabajadores contraten mano de obra.

El Estado garantiza a los cubanos beneficios sociales como la salud y la educación gratuitas, pero ganan salarios promedios equivalentes a unos 20 dólares al mes.

Una segunda ronda del reajuste laboral se llevará a cabo más adelante, con al menos otros 500.000 empleos eliminados de las nóminas del Estado en los próximos años.

El sindicato debe "convencer (a los trabajadores) de la necesidad de la aplicación de estas medidas para la economía del país, con la seguridad de que en última instancia nadie quedará desamparado", dijo Valdés, según la emisora local.

Funcionarios cubanos sostienen que el Gobierno comenzó a recortar empleos desde octubre, poco después de que Castro anunciara un paquete de reformas.

Se ha comentado, pero sin confirmación, que los despidos fueron aplazados por un tiempo mientras se prepara el programa para el otorgamiento de los nuevos permisos para el trabajo por cuenta propia.

Empleados de los ministerios de la Agricultura y del Azúcar, dos de los cinco involucrados para empezar el proceso de reajuste laboral, dijeron el martes que las reuniones sobre los despidos empezarán esta semana en sus centros.

Una comisión sindical en cada uno de los ministerios y centros laborales determinará cuáles trabajadores son los más "idóneos" y mantendrán sus puestos en función de su productividad.

"Sabemos que si no hay productividad, no va haber jamás incremento de los salarios, por tanto es una medida necesaria que hay que entenderla", dijo Mayda Vega, jefa de despacho de un viceministro de Agricultura.

"Me imagino que será un proceso paulatino y no traumático", dijo Vega a REUTERS poco antes de entrar a su trabajo en La Habana.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 4 (ANSA)- Un programa de despidos de medio millón de personas empleadas por el estado, inédito en Cuba por su magnitud en 50 años, comenzó hoy en cinco ministerios, entre ellos el de Salud Pública.

El plan fue anunciado por el gobierno del presidente Raúl Castro el año pasado como parte de la decisión oficial de reducir los gastos estatales, en opinión del gobierno muy altos a causa de plantillas supuestamente "infladas", y por subsidios "innecesarios" y beneficios sociales "excesivos".

Además, el gobierno busca elevar lo que considera es una muy baja productividad del trabajo en el país.

En los análisis de preparación de este programa, el presidente Castro dijo públicamente que, según algunas estimaciones, el personal "sobrante" en el estado puede rondar un millón de empleados. El estado administra más de 90 % de la economía cubana.

Está previsto solo en 2011 la desaparición de 146.000 puestos laborales estatales. El proceso, en general, avanzará durante el quinquenio iniciado este año y que terminará en 2015.

Aunque en la década de los 80 ocurrió un proceso que dejó "interrumpidos" a empleados "excedentes" del estado, según el lenguaje oficial de entonces, el que comienza ahora es mucho más amplio y elimina por vez primera la entrega de subsidios por tiempo indefinido a quienes queden desocupados.

Las autoridades esperan disminuir el impacto en el desempleo nacional que tendrá la medida a partir de ofertas a los despedidos para que ocupen puestos en actividades en las que se necesita mano de obra.

Una mayor apertura del trabajo privado, aprobada en octubre, tiene el mismo objetivo. Se espera que también este año aumente en 100.000 el número de los trabajadores por cuenta propia.

En todo el país, pero especialmente en La Habana, comienzan a proliferar pequeños negocios de ventas de comidas rápidas, de discos de música y hasta de animales "afectivos".

Uno de los nuevos "privados", Héctor Pérez, quien montó un negocio de ventas de pizzas en un barrio habanero, dijo a ANSA que aún es empleado estatal "pero podría quedar fuera pronto".

"Ya estoy preparado", afirmó. "Con mi nuevo negocio debo pagar mensualmente alrededor de 400 pesos nacionales mensuales de impuestos (unos 15 dólares) y con lo que vendo me alcanza perfectamente para vivir", afirmó.

El gobierno de Raúl Castro quiere disminuir lo más rápido posible los gastos del estado, dentro del concepto reiterado del mandatario sobre que el país, como un individuo, no puede vivir gastando más de lo que gana.

Pero el gobierno decidió mantener grandes beneficios sociales, como los accesos gratuitos a todos los niveles de atención médica y educación, que considera "pilares del socialismo", sistema que se propone "actualizar".

"La inclusión del ministerio de Salud Pública entre los primeros que disminuirá el número de sus empleados no quiere decir que el sector esté amenazado de desaparición. Quieren hacerlo más rentable, sin rebajar el valor de sus ventajas sociales", expuso un economista que pidió no ser identificado.

PANAMÁ, 4 ENE 2011 (AFP) - La Corte Suprema de Justicia de Panamá declaró este martes la legalidad del programa de cooperación médica cubana "Operación Milagro", que operó de la vista a más de 50.000 panameños durante su ejecución en este país, pero que fue cuestionado por médicos locales.

Tras los cuestionamientos Cuba retiró a los médicos en febrero de 2010.

Los magistrados declararon "legal" una resolución de 2007 del Ministerio de Salud panameño que desestimó una denuncia que presentó la Asociación Médica Nacional para que "se investigara el ejercicio ilegal de la profesión por parte de médicos extranjeros", del citado programa.

Según la resolución de la Corte, la llegada de médicos cubanos se hizo "cumpliéndose con los parámetros legales contenidos en la Constitución Nacional y el Código Sanitario".

Cuba retiró a los médicos en febrero de 2010, tras los anuncios del gobierno derechista de Ricardo Martinelli de ponerle fin al programa, una medida que La Habana en su momento interpretó como "unilateral".

Los médicos ofrecían servicios de oftalmología dentro de este programa que se desarrolla en otros 35 países y que ha atendido a 1,8 millones de personas.

NUEVA YORK, 4 ENE (EFE).- El puertorriqueño Luis Armando Peña Soltren, quien en 1968 secuestró un avión comercial que salió de Nueva York con destino a San Juan de Puerto Rico y lo desvió a Cuba, fue condenado hoy por un juez federal de Manhattan a cumplir una pena de 15 años de prisión.

El juez Alvin Hellerstein anunció hoy la sentencia para Peña, de 67 años, quien se declaró culpable el pasado marzo después de regresar a Estados Unidos desde Cuba, donde vivió durante cuatro décadas, para enfrentarse a los cargos que se le imputaban por lo ocurrido en el vuelo 281 de Pan American.

El magistrado reconoció que los 15 años impuestos suponen una sentencia "estricta", pero recordó que secuestrar un avión es un grave delito y más si para ello se amenaza, tal como reconoció haber hecho Peña, con un cuchillo al cuello a una de las azafatas del vuelo.

Antes de oír la sentencia, el ahora condenado se dirigió al juez en español y mostró sus remordimientos por lo ocurrido, al tiempo que pidió el perdón de las personas que viajaban en el avión secuestrado así como de la azafata a la que amenazó.

Peña y sus cómplices secuestraron el 24 de noviembre de 1968 un avión de Pan American que había partido ese día del aeropuerto neoyorquino de JFK con destino a San Juan de Puerto Rico, con

ayuda de algunas armas que introdujeron en el aparato ocultos en bolsas de pañales.

Los secuestradores, armados con cuchillos y pistolas, entraron por la fuerza en la cabina del avión y obligaron al piloto a desviarse a Cuba y aterrizar en La Habana.

En el juicio, Peña explicó que durante cinco minutos mantuvo un cuchillo contra el cuello de una de las azafatas del vuelo, y acabó por declararse culpable de los delitos de los que se le acusaba, relacionados con un acto de piratería aérea y que podrían haberle acarreado una pena máxima de cadena perpetua.

El puertorriqueño había vivido en Cuba desde entonces, pero en octubre de 2009 se entregó a las autoridades estadounidenses porque deseaba ver a su esposa y a algunos familiares que residen en Florida y Puerto Rico.

Según explicó la defensa, que había pedido el indulto para Peña, éste había intentado regresar a EE.UU. al menos desde 1979 por los remordimientos que sufría por lo ocurrido.

José Rafael Ríos Cruz y Miguel Castro, que participaron también en el secuestro, fueron detenidos en 1975 y 1976 y se declararon culpables de haber puesto en juego la vida de los pasajeros, por lo que fueron condenados a 15 y 12 años de prisión, respectivamente.

Una cuarta persona, Alejandro Figueroa, fue acusada de haber colaborado en la trama, pero en 1969 se retiraron los cargos que pesaban en su contra.

NUEVA YORK, 4 ENE (EFE).- La fiscalía federal de Manhattan aplaudió hoy la imposición de 15 años de cárcel al puertorriqueño Luis Armando Peña Soltrén, quien estuvo más de cuatro décadas fugitivo tras secuestrar en 1968 un avión comercial que salió de Nueva York con destino a San Juan de Puerto Rico y desviarlo a Cuba.

"Fue un crimen atroz y la condena es la adecuada", dijo el fiscal federal Preet Bharara en un comunicado tras conocer la condena contra Peña, de 67 años, quien se declaró culpable el pasado marzo tras regresar a Estados Unidos desde Cuba, donde residía desde el incidente.

Bharara añadió que "la sentencia de hoy contra Peña por el secuestro violento en el que participó hace más de cuatro décadas debería mandar un fuerte mensaje que indique que defenderemos los intereses de la justicia sin importar el tiempo que ello conlleve".

El juez Alvin Hellerstein impuso hoy una pena de 15 años de prisión contra el puertorriqueño, quien secuestró junto a sus cómplices el 24 de noviembre de 1968 un avión de Pan American que había partido ese día del aeropuerto neoyorquino de JFK con destino a San Juan de Puerto Rico, con ayuda de algunas armas que introdujeron en el aparato ocultas en bolsas de pañales.

Los secuestradores, armados con cuchillos y pistolas, entraron por la fuerza en la cabina del avión y obligaron al piloto a desviarse a Cuba y aterrizar en La Habana.

Tras varias décadas como fugitivo, Peña regresó en 2009 a Estados Unidos para enfrentarse a los cargos que se le imputaban por lo ocurrido en aquel vuelo.

El magistrado que le impuso la condena reconoció que los 15 años impuestos suponen una sentencia "estricta", pero recordó que secuestrar un avión es un grave delito y más si para ello se amenaza, tal como reconoció haber hecho Peña, con un cuchillo al cuello a una de las azafatas del vuelo.

MIAMI (EE.UU.), 3 ENE (EFE).- Las autoridades estadounidenses repatriaron hoy a 16 inmigrantes cubanos a Bahía de Cabañas (Cuba) y detuvieron a tres sospechosos de tráfico de personas.

Los guardacostas informaron que detectaron el pasado 25 de diciembre una lancha rápida con 17 cubanos y los presuntos contrabandistas de inmigrantes a 30 kilómetros al oeste de Orange Cay, en Bahamas.

Tras interceptar la embarcación, los tres sospechosos fueron entregados a funcionarios del Servicio de Aduanas y Protección de Fronteras (ICE, por su sigla en inglés) en Miami (Florida) y uno de los cubanos fue transferido a la Patrulla de Fronteras (CBP) en Cayo Hueso para su proceso migratorio, pero no se dieron más detalles.

"El contrabando de inmigrantes es extremadamente peligroso, además de ilegal. Esas operaciones involucran alta velocidad, maniobras erráticas y embarcaciones sobrecargadas con poco equipo de seguridad", alertó el capitán Steven Banks, jefe del cumplimiento de la ley del distrito siete de los guardacostas de Florida.

Según los convenios suscritos entre La Habana y Washington, los cubanos que son interceptados en el mar, aunque sea a pocos metros de la orilla, deben ser repatriados.

Sin embargo, de acuerdo con una ley de Estados Unidos, aquellos que logran pisar tierra pueden permanecer en este país y al cabo de un año obtener la residencia.

LA HABANA, 4 ENE. (NOTIMEX).- El Museo Nacional de Bellas Artes de Cuba anunció hoy que mantendrá casi hasta finales de este mes la exposición escultórica del francés Edgar Degas (1834-1917) en La Habana, una de las cuatro capitales del mundo que ha tenido este privilegio.

El edificio de Arte Universal del museo acogerá hasta el 26 de enero la muestra de todas las esculturas del artista plástico galo que incluye 74 piezas, únicas salvadas de las 150 encontradas en el taller del artista en 1917 poco después de su muerte.

Estas sólo fueron exhibidas en vida de Degas en 1881 ante la sociedad parisina, cuya reacción virulenta provocó que el creador se inhibiera y continuara haciéndolas en la más severa reserva, dijo una nota de la estatal agencia de noticias AIN.

Esta colección ha sido mostrada antes sólo en Israel, Grecia y Bulgaria y se encuentra en Cuba gracias a las gestiones del Tasador de Obras de Arte estadounidense Alex Rossenberg.

Su traslado a la capital cubana se realizó en homenaje al reciente cumpleaños 90 de la Prima Ballerina Assoluta, la cubana Alicia Alonso.

Las obras reflejan a las famosas bailarinas en movimiento, llevadas al lienzo, el cuerpo femenino en la intimidad, caballos de diversas proporciones y grandes estudios como el que dedicó a Matilde Salle.

Las esculturas de Degas fueron descubiertas por sus amigos Paul Durand-Rouel y Ambroise Bollard, quienes se sorprendieron al encontrar tal cantidad de obras en cera, arcilla, yeso y plastilina.

Algunas estaban incompletas, quebradas o torcidas, de las cuales recuperaron ese lote, fundido en bronce por Adriend-Aurelin Hébrard en 1919, con la aprobación de los herederos del artista, añadió la fuente.

Los bronce que el público puede disfrutar en Bellas Artes, y que serán llevados después a Valencia, España, son de primera generación, superiores en nivel de fidelidad y más próximos a las manos del artista galo.

LA HABANA, 4 ENE (EFE).- Las principales figuras femeninas y masculinas del judo en Cuba participarán entre los días 6 y 8 de febrero en el Grand Slam Villa de París, informaron hoy medios locales.

El equipo femenino de la isla tratará de sumar puntos con vistas a su presencia en los Juegos Olímpicos en Londres 2012 y estará encabezado por Idalis Ortíz, en más de 78 kilogramos.

Entrenadas por el profesor Ronaldo Veitía, las cubanas viajarán el 14 de enero a Francia con el objetivo de asistir previamente al certamen Pont-A-Mousson y después al tradicional Arlon, en Bélgica.

Ortíz, quien ocupó la segunda posición en el Grand Slam disputado en diciembre pasado en Tokio, estará acompañada en la gira europea por otras seis figuras del judo en la isla.

El elenco incluye a las medallistas olímpicas y mundiales Dayaris Mestre (48 kilogramos), Yanet Bermoy (52), Yaritza Abel (63) y Onix Cortés (70), mientras Yalennis Castillo y Kaliema Antomarchi irán en 78 kilogramos.

El presidente de la Federación Cubana de Judo, Rafael Manso, anunció que al Grand Slam parisino también acudirá el equipo masculino, conducido por el preparador Justo Noda.

La selección masculina viajará a París el 2 de febrero y estará conformada por Yasmani Piker (60 kilogramos), Ronald Girones (73), Osmay Cruz (81), Asley González (90), Oreidis Despaigne y José Antonio Armenteros (100) y Oscar Braison, en más de 100 kilogramos.

LA HABANA, 4 ENE 2011 (AFP) - Cuba participará con seis pedalistas en la 46a edición de la Vuelta ciclista al Táchira, en Venezuela, prevista del 12 al 23 de enero, informó este martes un medio local.

"La escuadra estará compuesta por Lizardo Benítez, Vicente Sanabria, José Mujica, Yosvani Cáceres, Joel Solanzal y Yoandri Freire", señaló la agencia cubana Prensa Latina, al subrayar que la mayoría de los seleccionados proviene de la preselección nacional de ciclismo de montaña.

La Vuelta se correrá en 12 etapas y cubrirá un recorrido de 1.661 Km., en los estados de Apure, Barinas y Mérida.

Además de Cuba y Venezuela, hasta la fecha confirmaron su participación ciclistas de Guatemala, Costa Rica, Colombia e Italia.

El tradicional giro, con categoría 2.2 de la Unión Ciclista Internacional (UCI), es uno de los más prestigiosos del continente americano y otorga puntos para el ranking América Tour.

El venezolano José Rujano, dueño de tres coronas en la tradicional prueba (2004, 2005 y 2010), es señalado por los expertos como uno de los favoritos para refrendar su título del pasado año.

Los pedalistas de Venezuela y Colombia han dominado 42 de de las 45 ediciones del giro, y los únicos tres títulos que se le escaparon fueron conseguidos por Cuba, con Eduardo Alonso en 1986, y ex Unión Soviética, con Ramazan Galeitidnov (1982) y Viacheslav Ekimov (1988).

LA HABANA, 4 ENE (EFE).- Las principales figuras del taekwondo en el Reino Unido llegarán a La Habana el próximo 9 de enero para sostener entrenamientos conjuntos con deportistas cubanos y de Canadá, informaron hoy medios locales.

El equipo de Canadá arribará a La Habana el mismo día y se prevé que el entrenamiento entre británicos, canadienses y las selecciones elite de Cuba se prolongue por unos diez días.

La única competencia oficial que se ha programado hasta el momento tendrá lugar el 15 de enero en el coliseo de la Ciudad Deportiva de La Habana.

Los británicos contarán en los 80 kilogramos con Aaron Cook, medallista mundial en varias ocasiones y vencedor por nocao en 2010 del estadounidense Steve López, cinco veces campeón mundial.

También destaca en la nómina la inglesa Sara Stevenson, campeona mundial de los 67 kilogramos en Copenhague 2009 y bronce olímpico en Beijing 2008, así como Branka Walkden, segunda del escalafón mundial el año pasado en más de 67 kilogramos.

Se suma la presencia de Cho Mahama, en más de 80 kilogramos, y Martin Stamper (68), así como Jordan Gaile, Tonny Grisman y Michael Harvey, cuyas divisiones no han sido informadas por los federativos del Reino Unido.

Canadá confirmó su presencia en el torneo pero no indicó quiénes integrarán su selección.

Los colectivos cubanos estarán liderados por Robelis Despaigne, campeón mundial universitario de 2010, Dianellis Montejo, bronce olímpico en Pekín 2008, y Daimí Castellanos, ganadora de una plata mundial.

Según el Comisionado Nacional de Taekwondo, Carlos Bonasco, la presencia de británicos y canadienses será "muy importante y beneficiosa" para la preparación de los cubanos de cara a los Juegos Panamericanos en Guadalajara 2011.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 4 ENE 2011 (AFP) - Un Parlamento con 40% de diputados opositores asumirá sus funciones el miércoles en Venezuela, donde se prevén actos de apoyo a los nuevos diputados y de rechazo a nuevas leyes que, según los detractores del gobierno, aumentan peligrosamente el poder del presidente Hugo Chávez.

De los 165 parlamentarios que integrarán la Asamblea Nacional (Parlamento unicameral) en los próximos cinco años, 98 pertenecen al Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), presidido por Chávez, y 67 a formaciones opositoras.

Desde 2005, los diputados adeptos del gobierno legislaban sin apenas oposición debido a que los detractores de Chávez decidieron no presentarse a los últimos comicios de 2005.

Pese a haber perdido su abrumadora superioridad numérica en la Cámara, el oficialismo celebrará el miércoles que sigue siendo mayoritario en la Asamblea y reafirmará su deseo de legislar "junto al pueblo" en el próximo lustro.

"Podemos asegurar que en estos cinco años se incrementó el parlamentarismo social de calle. Con esta experiencia tenemos una base para seguir desarrollando la propuesta del pueblo legislador", celebró el lunes en la noche la presidenta saliente de la Asamblea Nacional, Cilia Flores.

Para reafirmar esta idea del pueblo como parte del poder legislativo, adeptos del gobierno acompañarán a sus diputados por las calles de Caracas hasta la sede de la Asamblea Nacional.

"Las leyes las vamos a discutir con el pueblo (...) Vamos a despachar desde los barrios", declaró a la prensa el diputado Fernando Soto Rojas, candidato del PSUV para presidir el nuevo Parlamento.

Por su parte, los diputados de oposición también llegarán a la sede del Legislativo acompañados por ciudadanos, que desean protestar ante las más de 20 leyes aprobadas en diciembre por el Parlamento saliente en cuestiones como los medios de información, las telecomunicaciones, los partidos políticos, los bancos o el aumento del poder otorgado a asociaciones comunitarias.

Además, los parlamentarios detractores del gobierno rechazarán la ley aprobada en diciembre que concede a Chávez poderes excepcionales para legislar por decreto durante 18 meses sobre un amplio abanico de materias, ya que consideran que les privará de buena parte de las funciones para las que fueron elegidos en septiembre.

En un reciente comunicado, la coalición opositora Mesa de la Unidad consideró que en Venezuela "está en marcha un golpe de Estado", el gobierno se ha convertido en "una tiranía que los venezolanos deben derrotar".

Chávez "ha desconocido la voluntad popular expresada en diferentes consultas electorales, ha desconocido a las autoridades legítimas electas por el pueblo, ha desconocido la potestad legislativa de la Asamblea Nacional que se va a instalar el 5 de enero, ha violentado los derechos y las garantías constitucionales", expresó este texto.

"Tanto nosotros como la oposición podemos introducir proyectos de leyes, y si son justos y encajan dentro de la mayoría, serán discutidos y aprobados, pues sí se puede legislar", garantizó Soto Rojas.

En los últimos cinco años, la Asamblea Nacional saliente aprobó 532 leyes. En dicho periodo, Chávez recibió poderes para legislar por decreto en dos ocasiones (2008 y 2010), según datos suministrados por Flores.

"Esperemos que diputados opositores hagan algo provechoso. Pero ellos dan lástima y el pueblo no los apoyará", sentenció Cilia Flores el lunes al cerrar el periodo legislativo.

"Aspiramos a que la bancada opositora llegue pacíficamente, nosotros vamos a tratarlos respetuosamente", garantizó Soto Rojas.

ASUNCIÓN, 4 ENE (NOTIMEX).- La nueva presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, hará su primera visita oficial a Paraguay en marzo próximo, informó hoy el director de Comunicación de la Presidencia, Rubén Penayo.

El funcionario indicó que el sábado pasado en Brasilia, durante su toma de posesión, la gobernante del vecino país le aseguró a su homólogo Fernando Lugo que vendrá a Paraguay para iniciar un relación más fluida a nivel de los dos gobiernos.

'La presencia de Rousseff está prevista para marzo, aunque la fecha aún no está confirmada', expresó Penayo a medios locales.

De acuerdo con reportes periodísticos, la estadista brasileña aseguró a Lugo que la política de su gobierno respecto a Paraguay seguirá la misma senda que trazó su antecesor, Luiz Inácio Lula da Silva, y que para ello agendará el encuentro bilateral de marzo.

'La presidenta de Brasil le manifestó al presidente Lugo que su intención es mantener las mismas relaciones de cordialidad y amistad que el gobierno paraguayo tuvo con el ex mandatario (2003-2011) Lula da Silva', reveló el funcionario presidencial paraguayo.

Uno de los principales temas de preocupación de Asunción es la aprobación pendiente por parte del Congreso de Brasil del acuerdo suscrito entre Lugo y Lula sobre la gestión y explotación de la hidroeléctrica binacional Itaipú.

El aumento de las compensaciones por cesión de energía, que de 120 millones de dólares por año, debería pasar a 360 millones de dólares anuales, es una de las cláusulas más reclamadas por Paraguay y debe ser aprobado y ratificado por el Congreso de Brasil.

SANTIAGO DE CHILE, 4 (ANSA)- La desaprobación o rechazo al presidente chileno, Sebastián Piñera, creció de 36% a 43% entre noviembre y diciembre, mientras el índice de aprobación bajó 3% y se situó en 47%, según una encuesta de la consultora Adimark, vinculada a sectores empresariales, conocida hoy.

A 55% de los encuestados el mandatario no les genera confianza.

Piñera terminó 2010 con una evaluación positiva cinco puntos bajo el promedio de 52% que alcanzó en sus 10 primeros meses de mandato.

Roberto Méndez, de Adimark, opinó que el descenso se debe a la mala evaluación mostrada por los sectores más vulnerables de la población y por los habitantes de Santiago.

La desaprobación a la gestión de Piñera se ubicó en su nivel más alto desde el inicio de su gobierno, debido a que "no es creíble" para 51% de los encuestados, y no "genera confianza" a 55% de ellos.

La gestión en relaciones internacionales, con 72%, la economía, con 56%, y la educación, con 49%, son las áreas mejor evaluadas.

La encuesta se realizó entre el 6 y 30 de diciembre a 1.108 hombres y mujeres mayores de 18 años de Santiago y regiones, y tiene un margen de error de 3%.

PUERTO PRÍNCIPE, 4 ENE (DPA) - La situación en Haití volvió a agravarse después de que la oposición al gobierno del presidente haitiano, René Preval, volviera a salir a la calle el lunes, levantando barricadas con neumáticos ardiendo en la capital Puerto Príncipe.

Las protestas se produjeron en respuesta al anuncio del mandatario en la televisión de su intención de permanecer en el cargo hasta mayo.

Preval es acusado de haber cometido fraude para favorecer a su candidato Jude Celestin, contribuyendo así a la derrota del popular cantante Michel Martelly. Originalmente, en enero debía celebrarse la segunda vuelta de los dos candidatos mejor posicionados tras los comicios del 28 de noviembre y en febrero, Preval debía entregar el poder a su sucesor.

Actualmente expertos de la Organización de Estados Americanos (OEA) trabajan para analizar los resultados de las caóticas elecciones presidenciales de noviembre.

Un nuevo gobierno legítimo es una condición indispensable para la reconstrucción del país, cuya capital fue destruida por un terremoto hace casi un año y que se ha visto recientemente afectada por el brote de una epidemia de cólera.

Mientras tanto, el actor estadounidense Sean Penn criticó en una entrevista publicada hoy en Alemania la demora de las ayudas prometidas por muchos países y organizaciones internacionales al castigado Haití. En la conferencia de donantes para Haití a finales de marzo de 2010 se prometieron cerca de 10.000 millones de dólares, "pero de este dinero casi no ha llegado nada al país", sostuvo Penn.

La organización JP HRO, fundada por Penn, tiene a su cargo un campamento para 55.000 refugiados en Puerto Príncipe y ha recibido el pedido de la Organización Internacional de Migración de asumir la responsabilidad de otro en el que viven unas 5.000 personas.

"Si estos Estados hubieran dado el dinero y se hubieran encargado de que cada haitiano recibiese agua limpia, si hubieran venido y hubieran instalado cañerías y sistemas de filtro no tendríamos hoy ninguna epidemia de cólera".

Penn afirmó que Estados Unidos y Alemania están reteniendo las ayudas y negó que el peligro de corrupción en Haití fuera una razón válida para no brindar la ayuda a quienes la necesitan desesperadamente.

Más de 3.300 víctimas se ha cobrado la epidemia de cólera en Haití, desatada por las condiciones inhumanas en las que viven muchos haitianos desde el terremoto de hace un año.

"¿No nos valen bien cinco millones de dólares que quizás aterricen en las manos equivocadas si con la mayor parte del dinero podemos instalar plantas purificadoras y cañerías y salvar a los niños del cólera?", se preguntó.

El actor también fustigó el papel de las organizaciones internacionales. En lugar de crear trabajo para la población y construir casas se limitan a repartir comida, sostuvo. "Los campamentos están casi iguales que hace un año. Son el símbolo del fracaso de la ayuda para la reconstrucción".

MIAMI (EE.UU.), 4 ENE (EFE).- Las relaciones comerciales entre Latinoamérica y China tenderán a incrementarse progresivamente porque ambas partes se necesitan: China demanda todo tipo de materias primas y los latinoamericanos el abundante capital chino.

"Latinoamérica es la última frontera para China y tanto los intercambios comerciales como las inversiones directas aumentarán de forma notable", afirmó hoy en Miami Erik Bethel, director de la

empresa SinoLatin Capital, al presentar un estudio sobre las relaciones comerciales entre ambas partes.

Tras una caída del intercambio comercial en 2009 respecto al año anterior por el efecto de la crisis económica general, Bethel estima que las cifras de exportaciones e importaciones de 2010 se acercarán otra vez a los 142.000 millones de dólares de 2008.

"China se ha convertido ya en el principal socio comercial de varios países latinoamericanos y esta tendencia seguirá en aumento", afirmó Bethel, quién habla mandarín y vive en Shangai desde hace cinco años.

Chile es el país con un mayor porcentaje de sus exportaciones dirigidas a China, el 18 por ciento, mientras que las de Perú son el 14,7 por ciento y el 13 de Argentina y Brasil.

La mayor parte de las exportaciones latinoamericanas son materias primas que tanto necesitan las empresas del coloso asiático para proseguir con su robusta tasa de crecimiento económico.

"Las necesidades de los chinos y Latinoamérica son complementarias. Los chinos necesitan materias primas (cobre, petróleo, aluminio, plata, Zinc, soja, etc) y los latinoamericanos grandes capitales para favorecer el crecimiento", dijo Bethel.

Las inversiones directas chinas en Latinoamérica se elevaron hasta el año 2009 a 9.100 millones de dólares, mucho menos que los 41.000 millones en África o los 25.000 millones en Europa.

Bethel considera que las inversiones subirán porque los chinos entienden las ventajas de la seguridad jurídica de los países latinoamericanos, las normas laborales y de medio ambiente, algo totalmente distinto a lo que se ha hecho en frica.

"Las empresas chinas comprenden que sus inversiones tienen que ir acompañadas de una serie de ayudas en infraestructura y respeto de las políticas sociales lo que facilitará fortalecer los vínculos comerciales", señaló Bethel.

La empresa Sinolatin Capital, cuya sede está en Shangai y con oficinas en Lima, Nueva York y Miami, prevé un aumento sustancial de las inversiones chinas en Latinoamérica en tres sectores claves: minería, agricultura y energía.

"Estamos todavía en los albores de la presencia china en Latinoamérica. Nuestra misión, en ese sentido, es identificar las mejores oportunidades de negocio para los inversores chinos y gestionar las transacciones", dijo Bethel.

Añadió que, a pesar de las grandes sumas de capital para invertir, los chinos actúan con mucha prudencia por lo que se precisa un conocimiento profundo de la forma de trabajar y hacer negocio de las empresas latinoamericanas y chinas.

Bethel destacó que el éxito de la relación bilateral de China con varios países latinoamericanos radica en la confianza que generan sus economías y su estabilidad política.

"Latinoamérica sobrevivió a la crisis económica mundial por la gran diversidad de productos naturales que tiene la región y porque vio en destinos asiáticos como China o India otras importantes alternativas para sus productos", añadió.

Bethel apuntó que la economía china mantendrá un ritmo de crecimiento similar al de los últimos 30 años cuando creció a una media del 10 por ciento anual.

Añadió que mientras la economía China seguirá creciendo, el mercado estadounidense tendrá apenas una lenta recuperación en los próximos años.

"La crisis en Estados Unidos no mejora porque la gente está tratando de pagar sus deudas y el resto de su dinero lo están ahorrando; porque tienen miedo de perder su trabajo. Así no se puede reactivar una economía. La gente no esta consumiendo ni tampoco invirtiendo", aseguró Bethel.

PEKÍN, 4 ENE (DPA) - China tiene las mayores reservas de divisas del mundo e invirtió acertadamente su tesoro en euros en Estados de la Unión Europea (UE) afectados por la crisis para aumentar la confianza en la Eurozona. Pero ese apoyo no es gratuito.

China apareció como salvador en la crisis del euro. La segunda economía del mundo apoyó a países como España, Portugal o Grecia mientras seguía comprando sus bonos estatales. Sólo el anuncio tranquilizó a los nerviosos mercados monetarios y fortaleció al euro.

Pero la ayuda no es de ningún modo desinteresada. La cúpula comunista de China quiere obtener capital político de la crisis de deuda europea. Y es que al líder exportador del mundo le interesa una estabilización de la eurozona y un euro fuerte.

Como ya hiciera el jefe de Estado y partido chino, Hu Jintao, en su visita a Portugal o el jefe de gobierno, Wen Jiabao, a Grecia, el viceprimer ministro, Li Keqiang, se presentó como salvador en su visita hoy a España. "China es un inversor responsable y a largo plazo, tanto en el mercado financiero español como europeo", dijo en un artículo para el diario "El País".

"China tiene confianza en el mercado financiero español". Compró bonos del Tesoro español y seguirá haciéndolo, anunció el viceprimer ministro, considerado el futuro primer ministro del gigante asiático.

Esos gestos le vienen bien en estos momentos a los Estados del euro afectados por la falta de confianza. Sin embargo, el acto de China es menos una buena obra que un acto cotidiano, porque el país debe invertir en algún lugar sus muchos euros de sus gigantes reservas de divisas.

Su masivo superávit comercial le permitió acumular las mayores reservas de divisas del mundo por 2,6 billones de dólares. Desde hace tiempo es el mayor acreedor de Estados Unidos y ahora también financia la deuda de los europeos. Se calcula que hoy en día tiene alrededor del 10 por ciento de los bonos del Estado español y con ello sería también uno de los mayores acreedores extranjeros de España.

El profesor de relaciones internacionales de la Universidad Popular (Renmin Daxue) de Pekín, Shi Yinhong, ve en ese acto un paso simbólico "con significado político". China quiere probar su apoyo a los Estados de la UE que sufren por la crisis financiera y demostrar su confianza en la eurozona.

"Comprar bonos estatales españoles en este momento no tiene sentido desde el punto de vista económico", dijo Shi Yinhong a DPA en Pekín. "El gobierno chino busca menos beneficios económicos que réditos políticos y no sólo en España (la cuarta economía de la Eurozona), sino de toda la Unión Europea", señaló.

Una extensión de la crisis del euro frenaría con fuerza las exportaciones chinas. Europa es el mayor socio comercial de Pekín y una caída del euro afectaría a la competitividad de las exportaciones chinas. Los críticos acusan a China de estar financiando, con su apoyo a las deudas estatales de los países europeos, únicamente sus déficits comerciales bilaterales.

Pekín necesita la demanda extranjera de sus productos para generar crecimiento, pues el consumo interno no basta para hacer crecer al gigante asiático.

Pero ello no le impide a la cúpula comunista en Pekín esperar al mismo tiempo contraprestaciones a su ayuda por parte de los europeos.

En su lista de prioridades está el deseo del levantamiento del embargo armamentístico vigente desde la sangrienta represión del movimiento democrático en 1989.

Además, China quiere finalmente recibir el estatus de economía de mercado para poder defenderse de las acusaciones de dumping. Y finalmente saludaría, y mucho, el fin de las limitaciones a las exportaciones de productos de alta tecnología a su país.

BEIJING, 4 ENE (XINHUA) -- Se calcula que el crecimiento económico de China en 2010 llegue alrededor de 10 por ciento, según el gobernador del banco central, Zhou Xiaochuan.

En un discurso publicado hoy por el Banco Popular de China en su sitio de Internet, Zhou dijo que no tiene mucha confianza en que la economía del país haya regresado a la normalidad, pues las condiciones externas continúan ejerciendo un impacto importante en la recuperación económica de China". Zhou enfatizó que China debe ser prudente en sus políticas macroeconómicas y que necesita realizar ajustes contra cíclicos contra la "sobre expansión".

También reiteró que el gobierno debe promover una reforma orientada al mercado del régimen de tasa de interés de una manera gradual y constante.

Zhou dio primero su discurso el 15 de diciembre cuando los legisladores estaban intensificando sus esfuerzos para detener los precios de la propiedad y contener la inflación, pues el índice de precios al consumidor de la nación llegó en noviembre a su máximo nivel en 28 meses de 5,1 por ciento.

WASHINGTON, 4 ENE (EFE).- El presidente de EE.UU., Barack Obama, regresa hoy a Washington tras sus vacaciones en Hawaii con una agenda cargada para el nuevo año, que incluye una remodelación de su Gobierno y la adaptación a un Congreso de mayor presencia republicana.

Tras diez días de descanso en su estado natal, Obama se reunirá esta tarde con su secretario de Defensa, Robert Gates.

El miércoles verá cómo toma posesión el nuevo Congreso, en el que los republicanos tendrán la mayoría en la Cámara de Representantes y han anunciado que harán lo posible por cancelar algunos de los grandes logros legislativos del presidente, como la reforma sanitaria.

Pero, a bordo del avión presidencial Air Force One rumbo a Washington, Obama instó hoy a los republicanos a que trabajen con él para revitalizar la economía y resistan la tentación de buscar puntos políticos de cara a los comicios presidenciales de 2012.

"Van a cortejar a su base durante un tiempo. Pero estoy muy optimista de que reconocerán que nuestro trabajo es gobernar y asegurar de que estamos creando empleos para el pueblo estadounidense, y que estamos creando una economía competitiva para el siglo XXI", dijo Obama a los periodistas que lo acompañan.

Obama ha prometido que este año buscará tender puentes hacia la oposición, una táctica que a finales de 2010 le consiguió la aprobación de medidas como el nuevo tratado START de desarme nuclear con Rusia.

Entre las áreas donde la Casa Blanca prevé una posible colaboración se encuentra la reforma educativa, donde está pendiente renovar la ley "No Child Left Behind" (Que Ningún Niño Quede Atrás) aprobada durante el mandato de George W. Bush.

Podría también aprovechar la mayoría republicana para sacar adelante los tratados de libre comercio pendientes con Colombia y Panamá, atascados en el Congreso ante la oposición demócrata.

Pero la agenda legislativa de Obama puede chocar con los republicanos en áreas como la reforma migratoria, en particular el proyecto de ley conocido como "DREAM Act", que fue bloqueado en el Senado pero que el mandatario ha prometido continuar impulsando.

Esa medida permitiría la legalización de los estudiantes indocumentados que completen estudios universitarios o se enrolen en las Fuerzas Armadas.

Donde se esperan las batallas más duras, sin embargo, es en el área de las medidas contra el déficit presupuestario.

Aunque Obama asegura que quiere recortar este déficit, en torno a los 1,5 billones de dólares, también arguye que acometer medidas radicales en estos momentos pondría en peligro la incipiente recuperación económica.

En cambio, los republicanos, que basaron buena parte de su campaña electoral para los comicios legislativos del pasado noviembre en la austeridad fiscal, aseguran que promoverán las medidas para reducir el déficit de inmediato.

Pero al tiempo que Obama y los republicanos buscan una fórmula para cohabitar o declararse la guerra, el presidente tiene también muchas otras anotaciones en su agenda.

La semana que viene recibirá en la Casa Blanca al presidente francés, Nicolas Sarkozy, y dentro de quince días será el anfitrión de la visita de Estado del presidente chino, Hu Jintao, con quien abordará asuntos como las exportaciones de metales raros, los derechos humanos, la situación en Corea del Norte o la cotización del yuan.

Por otra parte, Obama ya ha comenzado a preparar su discurso sobre el Estado de la Unión, que pronunciará a finales de este mes ante ambas cámaras del Congreso y en el que expondrá sus prioridades legislativas para este año. Para mediados de febrero prevé presentar asimismo su propuesta de presupuesto federal.

Además, el presidente prepara una remodelación de su Gobierno que comenzará esta misma semana o a principios de la próxima, cuando se espera que nombre al nuevo presidente del Consejo de Asesores Económicos, un puesto que quedó vacante después de que Larry Summers se marchara en diciembre.

Entre los nombres que se barajan figuran el banquero de inversiones Roger Altman, el rector de la Universidad de Yale Richard Levin, y Gene Sperling, del Departamento del Tesoro.

Por otra parte, según los medios estadounidenses, Obama también baraja nombrar como jefe de Gabinete a William Daley, secretario de Comercio durante el mandato de Bill Clinton, en sustitución de Peter Rouse, quien ocupa el cargo de modo interino.

Además, durante este mes el actual asesor político de Obama, David Axelrod, regresará a Chicago para comenzar los preparativos de la campaña electoral de 2012 y se espera que le reemplace David Plouffe, el estratega de la campaña de 2008.

Otros cambios podrían afectar al portavoz de la Casa Blanca, Robert Gibbs, o -de modo no inminente- a personalidades del Gabinete como Gates, quien ya ha indicado que abandonará el cargo este año.

WASHINGTON (AP) _ El presidente Barack Obama exhortó el martes a los republicanos a que no busquen sacar ventaja de su mayoría en la Cámara de Representantes con vistas a los comicios de 2012 y que trabajen con él para reactivar la economía y el mercado laboral en Estados Unidos.

Al término de sus vacaciones de dos semanas en Hawai y ante la perspectiva un aterrizaje político nada suave en Washington DC, Obama dijo a los reporteros en el viaje de regreso a la capital estadounidense que los republicanos "van a maniobrar a su conveniencia por cierto tiempo".

Los republicanos recuperaron la mayoría en la Cámara de Representantes en las elecciones del año pasado.

"Sin embargo, tengo confianza en que (los republicanos) reconozcan que nuestra función es gobernar y garantizar la creación de empleos para los estadounidenses y lograr una economía competitiva del siglo XXI", expresó el presidente.

Obama no sólo afronta un fortalecimiento de los republicanos en el Congreso, sino también la primera reorganización importante de su personal de más alto rango en la Casa Blanca.

Las primeras semanas del año nuevo serán una prueba temprana de la manera como Obama actuará frente a un Congreso dividido y si podrá sacar provecho de las victorias que logró durante los últimos días de la anterior legislatura.

Ante varios republicanos que aspiran a la Presidencia, el gobierno emprenderá a la par la campaña para la reelección de Obama, pero ya no tendrá Chicago como sede.

La llegada de Obama a Washington estaba prevista para el mediodía del martes, un día antes de la reanudación de las sesiones en el Capitolio.

Los republicanos, que asumieron el control de la Cámara de Representantes y aumentaron sus bancas en el Senado, se han comprometido a frenar el temario del presidente, desde sus planes de gasto hasta su reforma de salud.

WASHINGTON, ENE 3 (REUTERS) - Los republicanos en la Cámara de Representantes estadounidense planean aprobar un proyecto la semana próxima para revocar la reforma al sistema de salud impulsada por el presidente Barack Obama, dijo un asesor del partido el lunes, pero la iniciativa fracasaría en el Senado.

El nuevo Congreso se reunirá el miércoles y los republicanos tomarán el control de la Cámara tras las elecciones de noviembre, listos para cumplir con su promesa de campaña de tratar de revocar la nueva ley de salud, una de las principales victorias legislativas de Obama.

Brad Dayspring, portavoz del futuro líder republicano de la Cámara, Eric Cantor, dijo que los republicanos planean votar una ley para revocar la reforma al sistema de salud el 12 de enero.

"Será aprobada por la Cámara", dijo Dayspring. Aunque los republicanos controlarán la Cámara con 242 escaños contra 193, los demócratas retendrán el control del Senado 53-47 y posiblemente bloqueen cualquier intento de revocar la reforma.

La reforma "es un asesino de empleos para las empresas pequeñas y grandes, y la principal prioridad para los republicanos de la Cámara será recortar el gasto y hacer crecer la economía y los puestos de trabajo", dijo Dayspring.

Los republicanos, particularmente los del ala fiscalmente conservadora, están envalentonados para atacar la reforma al sistema de salud luego del buen desempeño registrado en las elecciones de noviembre.

"Si los republicanos de la Cámara avanzan con una revocación de la ley de salud que amenace los beneficios para los consumidores (...) nosotros la bloquearemos en el Senado", escribieron los demócratas en una carta dirigida al futuro presidente de la Cámara, John Boehner.

La reforma al sistema de salud extiende el seguro de salud a millones de estadounidenses sin cobertura médica, pero las encuestas muestran que los votantes están divididos sobre ella.

LONDRES, 4 ENE (NOTIMEX).- El caso del fundador de WikiLeaks, Julian Assange, será transferido a la corte de Belmarsh, al sureste de Londres, para ser tratado como una cuestión de terrorismo a

partir del próximo 11 de enero cuando tendrá lugar la próxima audiencia.

A través de la cuenta de Twitter de WikiLeaks, el sitio confirmó que la justicia británica decidió transferir el caso de Assange a la corte de Belmarsh, conocida por tratar cuestiones relacionadas con el terrorismo.

El cambio de corte hace sospechar de que la justicia británica va a retomar las causas contra el fundador de WikiLeaks siguiendo las directrices solicitadas por Estados Unidos, según reportes de la cadena británica BBC.

En Belmarsh se encuentra una de las prisiones de máxima seguridad de Reino Unido, donde se retiene a los acusados de terrorismo sin juicio previo. Amnistía Internacional (AI) la considera el Guantánamo británico.

De ser juzgado Assange en términos de terrorismo, su detención y confinamiento podrían ser inmediatos y su defensa se complicaría dado que las leyes en el Reino Unido, tras los atentados del 11 de septiembre de 2001 en Estados Unidos, permiten la detención y retención de sospechosos.

El fundador de WikiLeaks, un periodista australiano de 39 años de edad, podría pasar a acompañar a los 11 presos que actualmente se encuentran en Belmarsh, sospechosos de terrorismo y a la espera de juicio.

Assange se encuentra en la actualidad en libertad condicional en Reino Unido mientras sigue su proceso de extradición a Suecia, donde es requerido para enfrentar supuestas agresiones sexuales contra dos mujeres suecas en agosto pasado.

La próxima vista del proceso de extradición a Suecia de Assange está prevista para el 11 de enero, pero hasta ahora se conocía que tendría lugar en el tribunal de Westminster, en Londres.

Assange ha denunciado que él y otros miembros de WikiLeaks han sido amenazados de muerte desde que el sitio web comenzó a finales de noviembre pasado a publicar parte de los 250 mil cables que ponen al desnudo la política exterior de Estados Unidos.

MINSK MOSCÚ, 4 ENE (DPA) - El gobierno de Bielorrusia advirtió hoy a la Unión Europea (UE) que la imposición de nuevas sanciones contra el país supondría una "posición contraproducente que probaría la falta de perspectiva mostrada en las últimas décadas", dijo hoy un portavoz del Ministerio del Exterior en la capital Minsk.

Bielorrusia podría afrontar nuevas sanciones por la violencia policial empleada contra los manifestantes que protestaron por el supuesto fraude electoral en los últimos comicios, en los que resultó reelegido el presidente Alexander Lukashenko. La decisión al respecto podría producirse el 31 de enero durante una reunión de ministros del Exterior de la UE.

La cúpula de Minsk está dispuesta a una colaboración constructiva, dijo el portavoz. Pero en Occidente existe una "visión deformada de la situación política y social real" del país.

La UE ya impuso en varias ocasiones sanciones a Minsk por la represión de la oposición. Entre las medidas se encuentra la prohibición a Lukashenko de entrar en territorio europeo.

Bielorrusia, el último país europeo que alberga la pena de muerte, reprimió una manifestación en protesta por las elecciones presidenciales del 19 de diciembre y detuvo a cientos de opositores del gobierno.

Tras las críticas vertidas por la Organización para la Seguridad y la Cooperación y en Europa (OSCE), Minsk cerró el fin de semana la oficina de la asociación en el país.

TEHERÁN, 4 ENE (EFE).- Irán sorprendió hoy a la comunidad internacional al anunciar que permitirá que diplomáticos extranjeros visiten, a mediados de este mes, sus controvertidas instalaciones nucleares de Natanz y Arak.

Así lo confirmó en rueda de prensa el portavoz del ministerio iraní de Asuntos Exteriores, Ramin Mehmanparast, quien publicitó la inusual medida como "un gesto de buena voluntad".

El objetivo es poner fin a las especulaciones en torno al polémico programa nuclear civil iraní y "demostrar que sus fines son meramente pacíficos", explicó el funcionario a los periodistas que comentaban la filtración hecha el lunes por un diplomático europeo en Bruselas.

Mehmanparast apenas aportó detalles y se limitó a señalar que se han enviado cartas a embajadores de varios estados europeos y a miembros del Movimiento de los Países No Alineados en el Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA).

Asimismo, se ha cursado la invitación a "representantes del grupo 5+1 (integrado por Francia, el Reino Unido, China, Rusia, Alemania y Estados Unidos)", agregó la voz de la diplomacia persa, sin aclarar si entre los elegidos está el Gobierno norteamericano.

Teherán y Washington mantienen rotas sus relaciones diplomáticas desde que en 1979 triunfara la revolución que destronó al último Sha de Persia, Mohamad Reza Pahleví, por lo que esta sería la primera visita pública de un alto funcionario estadounidense a la República Islámica en años.

"La invitación forma parte de la cooperación que Irán mantiene con el OIEA. La lista de participantes será hecha pública cuando sea definitiva" apostilló.

Expertos en la zona han señalado a EFE que la inclusión de los miembros del Movimiento de Países no Alineados se debe al deseo de Irán de que se embarquen en la polémica nuclear gobiernos en principio más afines, como Brasil y Turquía.

Horas después, y en declaraciones exclusivas a la agencia estudiantil de noticias local Isna, el representante de Irán ante el citado organismo con sede en Viena, Ali Akbar Sultaniyé, precisó que el viaje tendrá lugar en torno al "15 y 16 de enero".

Los invitados podrán visitar el reactor de agua pesada de Arak y la planta de Natanz, donde Irán supuestamente tiene instaladas miles de centrifugadoras en cascada para enriquecer uranio, añadió el diplomático iraní.

Hasta el momento, solo el ministerio chino de Asuntos Exteriores ha confirmado que ha recibido la invitación, aunque su portavoz, Hong Lei, evitó dar más información.

De producirse, éste será el primer viaje que el régimen islámico facilita a altos representantes del OIEA desde que en 2007 se enconara el pulso nuclear que mantiene con las grandes potencias mundiales.

Un año antes, embajadores del citado organismo dependiente de la ONU visitaron la Unidad de Conversión de Uranio (UFC, en sus siglas en inglés), que el régimen iraní tiene en la ciudad de Isfahan, en el centro del país.

Gran parte de la comunidad internacional, con Estados Unidos e Israel a la cabeza, acusa a la República Islámica de ocultar bajo su programa nuclear civil, otro de naturaleza clandestina y ambiciones bélicas cuyo objetivo será adquirir armas atómicas.

El conflicto se agravó en 2009 después de que la Casa Blanca denunciara que Teherán construía en secreto una nueva central nuclear y de que el régimen iraní rechazara una propuesta de Rusia, el Reino Unido y Estados Unidos para intercambiar uranio.

En febrero del pasado año, Irán dio un paso más en su desafío al anunciar que, pese a las advertencias, había comenzado a enriquecer uranio al 20 por ciento por sus propios medios.

En mayo, alcanzó un acuerdo de intercambio de uranio con Turquía y Brasil que no fue respaldado por las grandes potencias y que tampoco evitó que el Consejo de Seguridad de la ONU le impusiera nuevas sanciones.

Además, concluido el verano, el OIEA emitió un informe en el que incidía en que aún existen algunos puntos no suficientemente aclarados en el desarrollo nuclear iraní.

En este ambiente de suspicacia y tras 14 meses de tensión, ambas partes reanudaron el diálogo el pasado 6 de diciembre en Ginebra, en una primera aproximación marcada por la polémica.

Unos días antes, un doble atentado en Teherán segó la vida de un importante científico nuclear iraní y causó heridas a otro, ataque del que Irán responsabilizó a los servicios secretos de Estados Unidos, Israel y el Reino Unido, y de forma indirecta a la propia ONU.

Pese a la invitación, el presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, no abandonó hoy el tono de belicosidad que ha marcado su discurso nuclear desde que en 2005 asumiera la jefatura del Estado.

"Debéis aceptar que habéis cometido errores. Que habéis elegido el camino equivocado", afirmó el mandatario, quien recalcó que la senda de la confrontación con Irán solo "concluirá en derrota".

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
